
Евразийская лингвистическая олимпиада 

Очный тур 2023-2024 
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Тест по английскому языку  

9 класс 

Аудирование  

Вариант № 1 

 a)  b)  c)  d)  e)  

1.  7 5 1 8 2 

2.  2 1 3 3 2 

3.  3 4 3 2 4 

4.  2 3 2 1 4 

  5.  Задание открытого типа 
В задании  предлагается написать развернутый ответ (мини-текст объемом не 

более 5 предложений), используется следующая шкала оценивания: 

• 0 баллов – задание не выполнено (допущены фактические или 

логические нарушения, больше 4-х лексико-грамматических или  

орфографических (пунктуационных) ошибок базового уровня) 

• 1 балл – задание выполнено частично, допущено 3-4  лексико-

грамматические или  орфографические (пунктуационные) ошибки 

базового уровня 

• 3 балла – задание выполнено, но допущено 1-2  лексико-

грамматические или  орфографические (пунктуационные) ошибки 

базового уровня 

• 5 баллов – задание выполнено полностью и без ошибок    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Евразийская лингвистическая олимпиада 

Очный тур 2023-2024  

Москва  

Тест по английскому языку  

9 класс      

Вариант № 1 

 a) b) c) d) e) 

1. 1 2 1 2 2 

2. 2 1 1 2 3 

3. 6 1 8 3 2 

4. 3 6 1 2 4 

5. 4 6 5 1 3 

6. 1 2 4 5 1 

7. 7 4 3 6 9 

8. 3 2 3 1 1 

9. 6 4 7 5 2 

10. 1 2 1 2 1 

11. 4 3 6 2 5 

12. 3 6 5 2 1 

13. 5 2 7 1 4 

14. 6 8 1 3 7 

15. 4 4 1 1 3 
  



Задания «открытого типа» №№ 16 – 20 

16  

Выполните следующее задание на основе прочитанного текста:  

Identify the following statements as T (TRUE) or F (FALSE). 

Provide justification from the text.  

1. The Extremely Large Telescope is one of the most promising 

scientific projects for years to come. 

T [[(1) When its mirrored eye opens to the universe in 2028, the 

Extremely Large Telescope (ELT) currently under construction in 

Chile’s Atacama Desert will be by far the most capable such instrument 

ever built—quite possibly the most ambitious telescope that will ever 

grace the surface of the Earth. (2) It will be a great and ennobling human 

achievement.]] – 1 балл. Если участник указал только (T) или дал 

только пояснения, то снимается 0, 5 балла. Или участник указывает 

(Т) и номер любого из двух предложений, выставляется 1 балл. 

Задание считается выполненным.   

2. European science has always involved cooperation among 

researchers from different countries. 

T [[(6) But when it comes to the creation of great instruments of 

knowledge the countries of Europe have a singular gift, one that comes 

from pooling the ambitions of its scientists over generations.]] – 1 балл. 

Если участник указал только (T) или дал только пояснение, то 

снимается 0, 5 балла. Если участник указывает (T) и дает только 

номер предложения (6), то выставляется 1 балл. Задание считается 

выполненным.  

3. Large Hadron Collider is one of the lesser-known scientific projects 

in Europe. 

F [[(7) The most celebrated of these achievements is CERN, the particle-

physics laboratory which straddles the French-Swiss border.]] – 1 балл. 

Если участник указал только (F) или дал только пояснение, то 

снимается 0, 5 балла. Если участник указывает (F) и дает только 

номер предложения (7), то выставляется 1 балл. Задание считается 

выполненным.  

4. Science in European countries is notable for its independence from 

any official structures governing the research process. 



F [[(12) But fundamental physical inquiries matter, and the conventions 

and councils Europe has built up to serve them—mostly specific to 

particular fields, and not part of the EU institutions—do so admirably. 

(13) Their continuity provides just the sort of stable institutional 

mountain you need if you are to create marvels on its peak.]] – 1 балл. 

Если участник указал только (F) или дал только пояснение, то 

снимается 0, 5 балла. Если участник указывает (F) и дает только 

номер предложения (12) и/или (13), то выставляется 1 балл. Задание 

считается выполненным.  

5. European scientific projects are kept strictly local to avoid 

competition. 

F [[(16) But there is bounty to share. (17) For all that CERN is a 

European success, it is also a world lab serving researchers from 

America, China, Japan and beyond. (18) What is seen through the ELT 

will be seen for all.]] – 1 балл. Если участник указал только (F) или 

дал только пояснение, то снимается 0, 5 балла. Если участник 

указывает (F) и дает только номер предложения (16) и/или (17), то 

выставляется 1 балл. Задание считается выполненным.  

[[T,T,F,F,F]] 

 [При ошибках в языковом оформлении снимается по 0,5 баллов за 

одну ошибку. Максимальное количество баллов – 5.]. 

17 Ответьте письменно на вопросы по содержанию текста. 

 

1. What is ELT and where is it located? 

[[(1) When its mirrored eye opens to the universe in 2028, the Extremely 

Large Telescope (ELT) currently under construction in Chile’s Atacama 

Desert will be by far the most capable such instrument ever built—quite 

possibly the most ambitious telescope that will ever grace the surface of 

the Earth.]] – 1 балл. Если участник указывает только номер 

предложения, выставляется 0 баллов. Если участник не указывает 

номера предложения, но дает полный ответ, выставляется 1 балл. 

Если участник переформулирует предложение и при этом ответ 

является полным, выставляется 1 балл. Если участник отвечает на 

русском языке (даже с учетом правильного и полного ответа), 

ставится 0 баллов.  



2. How is Europe commonly viewed in the modern world? 

[[(4) Europe is frequently sidelined as old and timid, unwilling to pull its 

weight, self-absorbed, incapable of decisions and much worse. (5) In 

some areas this is undoubtedly true.]] – 1 балл. Если участник 

указывает только номера предложений, выставляется 0 баллов. 

Если участник выписывает одно из двух предложений, ставиться 

0,5 балла. Если участник переформулирует своими словами и 

охватывает один аспект, ставится 0,5 баллов. Если участник 

отвечает на русском языке (даже с учетом правильного и полного 

ответа), ставится 0 баллов. 

 

3. What is the significance of the CERN laboratory? 

[[(8) As a common endeavour, it spoke both to Europe’s past cultural 

pre-eminence and to its future as a family of nations.]] – 1 балл. Если 

участник указывает только номер предложения, выставляется 0 

баллов. Если участник не указывает номера предложения, но дает 

полный ответ, выставляется 1 балл. Если участник 

переформулирует предложение и при этом ответ является полным, 

выставляется 1 балл. Если участник отвечает на русском языке 

(даже с учетом правильного и полного ответа), ставится 0 баллов.  

4. What does it take to create large-scale scientific projects? 

[[(10) Creating wonders like the ELT or CERN’s Large Hadron Collider 

requires remarkable engineering. (11) It does not spur the sort of research 

to which one should look for new technologies and industries. (12) But 

fundamental physical inquiries matter, and the conventions and councils 

Europe has built up to serve them—mostly specific to particular fields, 

and not part of the EU institutions—do so admirably.]] – 1 балл. Если 

участник указывает только номера предложений, выставляется 0 

баллов. Если участник выписывает одно из трех предложений, 

ставиться 0 баллов. Если участник выписывает два из трех 

предложений, ставиться 0,5 балла. Если участник переформулирует 

своими словами и охватывает один аспект, ставится 0 баллов. Если 

два аспекта – 0, 5 балла. Если участник отвечает на русском языке 

(даже с учетом правильного и полного ответа), ставится 0 баллов. 

 

5. When did the idea of common European scientific institutions first 

appear? 

[[(14) There is no magic model here for others to copy. (15) The 

institutions of CERN, of the European Space Agency and more come 

from a particular post-war period in which scientists and statesmen 



learned to make common cause in order to further what they saw as 

common culture.]] – 1 балл. Если участник указывает только номера 

предложений, выставляется 0 баллов. Если участник выписывает 

одно из двух предложений, ставиться 0,5 балла. Если участник 

переформулирует своими словами и охватывает один аспект, 

ставится 0,5 баллов. Если участник отвечает на русском языке (даже 

с учетом правильного и полного ответа), ставится 0 баллов. 

 

 [Неправильный вариант или невыполненное задание оценивается 

в 0 баллов. При ошибках в языковом оформлении снимается по 0,5 

баллов за одну ошибку. Максимальное количество баллов – 5.]. 

18 Выполните письменно задание на основе прочитанного текста: на 

английском языке предложите краткое контекстуальное толкование 

фрагментов текста, выделенного полужирным шрифтом. 

1. an ennobling human achievement: a great success of science/ a 

proud victory of mankind / a breakthrough in science [[accept all 

other options with the same meaning]] 

2. to be frequently sidelined: to be criticised / to be dismissed /to be 

negatively described [[accept all other options with the same 

meaning]] 

3. a singular gift: a strong point/ a useful ability/uniqueness [[accept 

all other options with the same meaning]] 

4. big science: major scientific projects/large-scale scientific 

achievements / important research [[accept all other options with 

the same meaning]] 

5. to make common cause: to work together /to combine efforts / to 

team up [[accept all other options with the same meaning]] 

[Неправильный вариант или невыполненное задание оценивается в 

0 баллов.  

При ошибках в языковом оформлении снимается по 0,5 баллов за 

одну ошибку. Максимальное количество баллов – 5]. 

 

19 Предложите по одному синониму к выделенным курсивом словам 

из текста. 

1. capable: 1) efficient 2) powerful 3) strong [[accept all other 

options with the same meaning]] 



2. to pool: 1) to combine 2) to gather 3) to join [[accept all other 

options with the same meaning]] 

3. to straddle: 1) to stand 2) to sit 3) to span [[accept all other options 

with the same meaning]] 

4. a marvel: 1) a wonder 2) a breakthrough 3) an advance [[accept all 

other options with the same meaning]] 

5. a bounty: 1) a reward 2) a prize 3) a gift [[accept all other options 

with the same meaning]] 

 [Неправильный вариант или невыполненное задание оценивается в 

0 баллов. Каждый правильный вариант оценивается в 1 балл, если 

нет ошибок в языковом оформлении. При ошибках в языковом 

оформлении снимается по 0,5 баллов за одну ошибку. 

Максимальное количество баллов – 5.] 

  

20  

Выполните следующее задание на основе прочитанного текста:  

Summarize the text in 50 to 60 words.  

 

В задании предлагается написать мини-текст (краткое содержание 

текста) объемом 50 – 60 слов, используется следующая шкала 

оценивания: 

• 0 баллов – задание не выполнено (допущены фактические или 

логические нарушения, больше 4-х лексико-грамматических 

или  орфографических (пунктуационных) ошибок базового 

уровня) 

• 1 балл – задание выполнено частично, допущено 3-4 лексико-

грамматические или  орфографические (пунктуационные) 

ошибки базового уровня 

• 3 балла – задание выполнено, но допущено 1-2  лексико-

грамматические или  орфографические (пунктуационные) 

ошибки базового уровня 

• 5 баллов – задание выполнено полностью и без ошибок    

 

[Невыполненное задание оценивается в 0 баллов.   

При ошибках в языковом оформлении снимается по 0,5 баллов за 

одну ошибку. Максимальное количество баллов – 5.] 

 

 

 

 



 

 


